

Un mes 2 ptas.
Un año 22'50

Anuncios, reclamos y comunicados, a precios convencionales.

Redacción y Administración, Compás 2.

El Guadalete.

PERIODICO POLITICO Y LITERARIO.

FUNDADO EN EL AÑO DE 1852)

Un mes 2'50 ptas
Un año 25

Anuncios, reclamos y comunicados a precios convencionales.

Redacción y Administración, Compás 2.

Núm. 13725

Año XLVI.

Jerez de la Frontera: Lunes 14 de Mayo de 1900.

El Guadalete.

EL MUNDO OBRERO

Del 1.º de Mayo.—Congresos internacionales —Huelgas

Con singular lucimiento se ha celebrado en España la fiesta del Trabajo. Sólo tal cual levisimo incidente turbó el orden en dos poblaciones de levantisco abolengo.

Ellos vinieron los periódicos de noticias y de telegramas, relatando los actos con que los trabajadores celebraron el 1.º de Mayo; llenos de artículos encomiásticos para la cordura de los obreros, y hasta reconociendo la justicia de sus peticiones.

Aun aquellos diarios poco amigos de las reivindicaciones socialistas y del 1.º de Mayo, han declarado que la clase trabajadora es una fuerza positiva y consciente, con la que habrán de contar siempre los hombres de Gobierno y los partidos; fuerza seria y bien organizada, que, a no tardar, entrará por mucho en la marcha de los negocios públicos.

No han faltado tampoco periódicos que han ido más allá de un simple reconocimiento de beligerancia, y han visto en las huestes obreras movilizadas las dueñas del porvenir.

En general, ha podido notarse una plausible ponderación en los juicios y un mayor estudio de las aspiraciones del proletariado.

Otros años era casi general la ligereza en los juicios, y poco menos que total el desconocimiento de las cuestiones obreras; este, ni se ha desdeñado lo que tiene un valor real, ni se han escrito las disparatadas lucubraciones de circunstancias que tan donosamente vapulearon los obreros en sus reuniones.

Felicitemos del cambio, y que todos concedan a estas cuestiones la importancia que realmente tienen para el presente y para el porvenir.

Un criterio ha predominado en las reuniones obreras: el de la prudencia; un sentimiento ha animado las expansiones de los trabajadores: la fraternidad.

No hemos presenciado lo ocurrido fuera de Madrid; de la grandiosa reunión del Frontón Central, de la jira campestre y de la velada teatral podemos decir que fueron actos honoríficos para la clase que los llevó a cabo.

Calculan los dependientes del Frontón que caben en él 10 000 personas. Se apiñaron los obreros a pie firme; guardaron tres horas por oír a sus modestos oradores, y ni una sola vez tuvo el presidente que echar mano a la campanilla, ni aun para acallar murmullos; y cuenta que por las condiciones del local muchos concurrentes no debieron oír palabra de lo que se dijera en la tribuna.

Pocas veces se habrá visto tan concurrida la pradería del Corregidor; pocas veces también habrán permanecido más ociosos los agentes de la autoridad. Ni el más leve incidente turbó la tranquilidad, ni las naturales libaciones menudearon más de lo justo. Grupos vimos que, de regreso, aun llevaban vino en las botas; el temor de embriagarse, siendo una nota discordante en aquel hermoso concierto de alegría sincera y franca, hizo a todos ser parcios. ¡Ojalá siempre los hombres se respetasen tanto a sí mismos!

En la reunión no apelaron los oradores a las frases gordas, ni a los desplantes, suscitando generales aplausos las excitaciones a trabajar, dentro de la legalidad, por el mejoramiento y redención de la clase trabajadora.

¡Consoladora mudanza! Las masas que antaño enloquecían cuando se hablaba de revolución, hoy vuelven la espalda a quien la mienta a destiempo. Fian y mejoramiento a la acción continuada más que a la sacudida epiléptica; mal harán quienes con sus arbitrariedades, ¡desconsideraciones y atropellos a la ley desvien el cauce por donde hoy corre el movimiento obrero.

Motivos tienen los trabajadores para enorgullecerse con su fiesta, y motivos tienen también los hombres pensadores, de observación y de estudio y ciego será el que no advierta la vitalidad y los progresos de la clase obrera, que viene a la vida del derecho con empuje incontrastable, con gran sentido de la realidad y con plena conciencia de fuerza y de su acción y recursos.

Han ganado mucho los trabajadores en organización y al propio tiempo en cultura y educación, constituyendo hoy una

fuerza positiva para la posible y necesaria renovación de España.

Que los gobernantes y las clases directoras se percaten bien de ello: que entren en sus entendimientos estas verdades, comprobadas por los hechos y no contrariadas por hermosas corrientes; antes las faciliten; si no ¡ay de todos!

(El Heraldo.)

LA RECETA.

En su cabeza ardía el fuego de un volcán. Aquel golpe le había dejado aturrido, atónico; pero bien pronto pasó del estupor a la ira, y, arrugando con mano crispada y convulsa el plieguecillo, prueba faciente de la inicu traición, recorrió la estancia a grandes pasos.

De repente sintióse desfallecer, y cayó sobre una butaca, llorando como un niño. —¡Infame! ¡Desleal! ¡Ingrata!—decía entre sollozos mesándose los cabellos, ya grises.

Cogió luego la malhadada carta, que había caído al suelo, y volvió a leerla por centésima vez.

No cabía duda: su esposa, la mujer a quien él sacó de la nada, aquella a quien había dado nombre, riqueza y amor, amor purísimo y cariñoso sin medida, le engañaba! Allí tenía él la prueba incontrastable.

Leía una y otra vez aquellas líneas trazadas al volar de la pluma con pulso nervioso, y en ellas descubría todo el horror de la afrenta, toda la villanía de la traición.

Y repetía, llorando siempre: —¡Infame! ¡Desleal! ¡Ingrata! Siguió después la incertidumbre de lo que debía hacer. ¿Matarla? Era poco. ¿Disimular y sorprenderla en el criminal coloquio? No tenía valor ni paciencia para esperar tanto tiempo. ¿Que hacer, Dios mío, qué hacer?

Jamás la sospecha había anidado en el alma cándida del esposo, amigo leal de aquel a quien la carta iba dirigida... Por la mañana había estado allí, en la misma habitación, conversando con él, confiándole proyectos de la vida íntima.

Si alguien hubiera dicho al esposo: «Tu mujer te engaña», averigua con quien, habría sospechado de todos, de todos menos del culpable: la eterna historia.

Guardó por fin la carta en un bolsillo de la levita, se levantó decidido, como si hubiese tomado una resolución definitiva, y, procurando serenar su rostro, humedecido todavía por las lágrimas, llamó a un criado.

—¿Dónde está la señora?—le preguntó. —Pidió el coche y salió hará como cosa de media hora. ¿Quiere algo más el señor? —Sí. Esta tarde no hay consulta. A los que vengan dígales usted que estoy indispuerto y que me es imposible recibir a nadie. Voy a acostarme un rato. Cuando vuelva la señora, avíseme usted: no me pase ningún otro recado.

—¿Quiere el señor que le ayude a desnudarse? —No; retirese usted. Marchóse el criado, y el señor, después de correr el cortinaje del balcón, entró en la alcoba y se arrojó sobre el lecho, procurando en balde ahogar los sollozos que se le escapaban.

Allí, en la obscuridad, con la cabeza ardorosa sobre la fresca almohada de plumas, dió rienda suelta a la imaginación, más loca que de costumbre en aquel caso, é ideó cien proyectos de venganza a cual más absurdo.

Pasaron dos horas, y ya cerca del anochecer abrióse la puerta de la habitación y entró el ayuda de cámara. Al oírle, el doctor saltó apresurado del lecho.

—¿Qué! ¿Ha llegado ya la señora? —No señor. —Entonces ¿por qué entra usted aquí? —Señor, es un aviso tan urgente... —¿No he prohibido que me llamaran hasta que llegase la señora? —Como el aviso es de casa del señor Santorcaz...

—¿Eh? ¿Cómo? —Del señor Santorcaz, que, según dice su criado, está muriéndose... —¿Jesús! —Y por eso vine a llamar a usted. —¡Jesús!—repetió el doctor.—Que enganchen un carruaje a escape. —El ayuda de cámara del señor Santorcaz ha venido en coche, y desea que vaya usted en él para ganar tiempo. —Sí, tiene razón, mejor es—dijo el doctor poniéndose apresuradamente el abrigo y el sombrero.

Salió con rapidez, y, alavirte marchar

los criados le despidieron con la más honrranda de las carcajadas, la que es mofa y escarnio de quien merece compasión y respeto.

En el trayecto de casa del doctor a la de Santorcaz, el ayuda de cámara de éste refirió todo lo sucedido. Su señorito, que estaba en su cuarto con una visita, sintióse enfermo repentinamente, perdió el sentido... y nada más. Los criados habían creído lo más oportuno llamar al momento al doctor, que era el amigo más íntimo del enfermo, y el que le asistía siempre en sus dolencias.

Poco después penetraba el doctor en el lujoso hotel habitado por Santorcaz. Los criados iban y venían por la casa con esa agitación reveladora de una desgracia inesperada, que sorprende y aterra.

Al llegar el doctor a la alcoba del enfermo, se detuvo un instante y temió caer desvanecido; pero reunió todas sus fuerzas físicas, y entró: un aroma suave embalsamaba el ambiente; «quel perfume, bien conocido del doctor, era el mismo que usaba su esposa.

Santorcaz, un hombre del gran mundo, clubman, cuyos trajes y maneras imitaban los elegantes, yacía en el lecho sin sentido, congestionado, inerte, con los labios cubiertos de espuma.

El doctor le miró; vaciló, y, por fin, se acercó a él y le tomó el pulso. Todos los síntomas eran de muerte: unos momentos más, y la ciencia sería impotente para salvarlo.

Todo esto lo apreció el doctor a primera vista, y sonrió con amargura inclinándose hacia el enfermo, como el que saborea la venganza; pero «quel pensamiento innoble pasó como una ráfaga por su cabeza y por su corazón, y, despertando súbitamente en él la bondad y la conciencia, irguióse el doctor y salió del dormitorio pudiendo por el y pluma para recetar.

—Aquí hay—dijo, cuando los criados se apresuraban a buscar lo que les pedía.

En efecto; sobre un velador japonés había un tintero y varios plieguecillos timbrados. En uno de estos estaba escrito el nombre de Federico, el de Santorcaz, trazado repetidas veces en caracteres de letra de adorno, caprichos, caligráficos que el doctor conocía mucho, porque su esposa se entretenía dibujándolos cuando no tenía otra cosa que hacer...

Federico... FEDERICO... FEDERICO...

El doctor vió, que por delante de sus ojos pasaba una nube roja; sintió que su corazón dejaba de latir; quedó inmóvil con el plieguecillo de papel en la mano, viéndolo todo de color de sangre. Ella había estado allí... Ella, sin duda, era la causa de cuanto allí ocurría.

Transcurrieron unos segundos, muy pocos. El doctor partió el pliego en dos hojas, y al dorso de aquella en que estaba trazado el nombre de Federico, escribió con mano temblorosa una receta.

—Volando, a la botica por esto. No hay tiempo que perder!

Dos horas después, a pié, taciturno, salió el doctor del hotel de Santorcaz. Miró el reloj; eran las siete. Sacó su cartera y hojeó, contandolos, varios billetes, de Banco, que representaban una respetable cantidad entró luego en un coche de alquiler, y dijo: —A la estación del Norte.

Ya allí, después de tomar un billete de primera clase para Burdeos, buscó a un modesto empleado del ferrocarril, que se sorprendió al verlo. Era un hombre a cuya hija había curado el doctor una gravísima enfermedad.

—En cuanto parta el tren, lleve usted a mi casa esta carta, y entréguela en propia mano a mi esposa.

—Vaya usted descuidado, que así lo hará.

—Me han llamado por telégrafo y tengo que marchar hasta sin equipaje, con lo puesto...

—Feliz viaje, señor doctor—dijo cerrando la portezuela del coche el empleado única persona que despidió al infeliz esposo.

El tren partió. La carta, entregada una hora después y escrita en casa de Santorcaz en un plieguecillo con las iniciales de este, solo contenía estas líneas.

«Magdalena: He librado de la muerte a Federico. Recoge de la farmacia la receta con que le he salvado la vida, y consérvala guardada en tu seno: en ella están tu retrato y el mío.

«Marcho lejos y no volveré pronto. Di que me han obligado a ello deberes profesionales: el mundo hay que darle alguna explicación.

«Yo he cumplido, con mi conciencia; cumple tú con la tuya.—Andrés»

MIGUEL RAMOS CARRIÓN.

El concurso de toros bravos.

Nos parece sumamente sensato y digno de ser atendido el siguiente artículo que publica La Epoca:

«Sr. Director de La Epoca:

Muy señor mío, de mi mayor consideración: De paso por esta ciudad he leído en La Epoca del 24 de Abril la carta de su corresponsal en Sevilla que da cuenta del concurso de toros bravos, suceso que ha producido el mayor entusiasmo.

Creo, sin embargo, que no se deben dejar pasar estas manifestaciones sin hacer algunas reflexiones sobre el móvil, el origen y el objeto de estas fiestas.

Mientras que en los demás países se dedican los ganaderos, los agricultores y los hombres de ciencia a mejorar las razas caballerías, bovinas, lanares y otras, para desarrollar las cualidades más útiles para la industria ó para la alimentación, promoviendo Exposiciones y dando premios importantes a los ejemplares que mejores condiciones reúnan para el servicio de silla, de tiro ó de tracción si es en los caballos; que mejores carnes produzcan en los bueyes, leche más abundante en las vacas, mejores lanas en los carneros, etc., en España se piensa principalmente en apurar la raza más fiera, más destructora, la que en mayor peligro ponga la vida de los hombres y que mayor número de caballos deje destruidos y exanimados a la vista del público; en una palabra, los que más juego den, según la jerga taurina, y para los cuales se designa un premio especial, además de los ya adjudicados por la estampa en los campos de Tablada.

¿No hay qui algo de feroz, de salvaje, de anómalo, que repugna a las ideas de progreso y de cultura, y no es una contradicción dedicar a fines caritativos ó patrióticos el producto de estos espectáculos de sangre, en que los que asisten a ellos no ven movidos por sentimientos de generosidad ni de benevolencia, sino en la mayoría de los casos con el sólo deseo de ver buenas estocadas y gran matanza de caballos?

Tiempo es, Sr. director, de que las personas pensadoras y la prensa seria, cuya misión es moralizar y dirigir al pueblo por el camino de la civilización, y no seguirle y ayudarle en sus vicios y aberraciones, traten de poner un dique a esta ola, a esta plaga taurina que invade la literatura, el teatro, el arte, hasta se puede decir la vida entera de toda la Nación.

No pretendo que se intente la extinción inmediata de las corridas de toros, ni que se promueva una guerra violenta de pluma contra ellas, lo que causa muchas veces un efecto contraproducente; pero si la prensa dedicase menos espacio en sus columnas a la alabanza de los toreros y a las reseñas y telegramas sobre las corridas, y si el clero y las madres de familia prohibiesen ó disuadiesen a los jóvenes y a los niños de asistir a estos espectáculos, dejándolos, como las comedias inmorales y los cuadros pornográficos, para el sexo fuerte y para las personas despreocupadas y avidas de emociones, creo que habríamos dado un gran paso en favor de las buenas costumbres y de la regeneración del país.

Incluyo mi tarjeta y soy de usted con la mayor consideración, atento s. q. b. s. m., J. G. T.

Barcelinas.

CORRESPONSAL EN PARIS

PARA ANUNCIOS, RECLAMOS Y COMUNICADOS Sr. D. A. Loreta, rue Caumartin 81.

Granja Experimental de Jerez.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS.

DIA 12 DE MAYO

Table with meteorological data: Temperatura máxima 26'5, mínima 7'5, media 17'0, máxima al sol 29'0, Radiación solar 40'8, Id. terrestre 5'0, Tensión del vapor de agua 14'3, Estado higrométrico del aire 61'0, Presión barométrica media, a 0. 755'48, Evaporación en milímetros 5'7, Lluvia en m. m. 0'0, Viento reinante E., Velocidad del mismo, en kilómetros. 198

Desde hoy se arrienda la casa de baños situada en esta ciudad calle Caracuel núm. 13.

Palos de olivo para cerro-do, leña de olivo y palos de pita se venden en la hacienda de El Cucco a precios reducidos.

Desde 29 Septiembre pasado se arriendan las Huertas del Caribe, Acle y Altillo y los huertos de San Cayetano y Albaladejo.

Para tratar de todo D. Luis de Isasi, Porvera 15.

Ayer terminó en la Iglesia de Santo Domingo el solemne septenario en honor del Santo Patriarca Señor San José. La fiesta fué espléndida, honrando a la venerable Hermandad que sostiene el culto del glorioso Patrono de la Iglesia católica. El sermón fué muy elocuente, ensalzando la figura del obrero, emancipado de la brutal servidumbre a la que lo tenían reducido el mundo pagano y las viejas teogonías, hasta que apareció el Verbo humano, al amparo del humilde y bendito carpintero de Nazareth, personificación la más sublime de los hijos del trabajo. La oración tuvo rasgos brillantísimos.

El día de ayer ha sido precursor probablemente de una gran calamidad, si, como es de temer, continúan las pertinaces lluvias, que apenas cesaron desde las primeras horas de la mañana. ¡Dios quiera amparar a nuestros campos, que tan magnífico aspecto presentan!

Ayer fué bautizada la hija de nuestro estimado vecino D. Manuel Miciano, nacida hace pocos días.

La recién nacida, que recibió el nombre de María del Carmen, fué apadrinada por D. Rafael García Borbolla y su distinguida señora.

Probablemente el Miércoles próximo dará una conferencia en el Ateneo el joven abogado D. Carlos Rivero y Gordon.

El tema sobre que disertará parece que será referente al Derecho mercantil.

Dada la competencia del conocido disertante la conferencia ha de ser notable é instructiva.

Hay extraordinaria animación entre el elemento joven para el baile que se celebrará esta noche en el C. sino Nacional.

La fiesta promete ser tan brillante como todas las que se celebran en la distinguida sociedad.

La nueva organización de la guardia municipal es cada vez más censurada, por el mal servicio que presta al público y por la ruda fatiga que impone a los que lo mismo de día que de noche discurren por calles y plazas al azar, sin poderse saber dónde pueden ser encontrados en su absurdo vagar de aquí para allí.

Sería el cuento de nunca acabar si recordásemos todas las quejas que llegan a nosotros, sobre todo por las deficiencias del servicio nocturno. Dúdase de que esas quejas sean atendidas.

Puntos de que ha de darse cuenta en la sesión ordinaria que celebrará el Excelentísimo Ayuntamiento, hoy Lunes, a las ocho y media de la noche:

Oficio de la Comisión mixta de reclutamiento de la provincia participando haber acordado un voto de gracias a favor de este Municipio y de varios de sus empleados por la recta interpretación dada a la Ley en las operaciones de revisión de los reemplazos de 1897, 98 y 99.

Informe de la Comisión de Hacienda referente a un escrito del Sr. Conde de Casares, interesando la devolución de ciertas sumas que tiene abonadas por contribución de una finca propiedad del Excmo. Ayuntamiento.

Otro de la Comisión de S. nidad acerca de la autorización solicitada por la Compañía de María para cebar dos cerdos en el local que ocupa dicha Comunidad. Diligencia de remate del servicio público de alumbrado eléctrico.

Escrito de D. Juan Caraballo Gómez subjeje que fué de la sección de serenos, solicitando su jubilación.

Escrito de varios vecinos de la calle Algarve solicitando se haga extensivo a dicha vía el alumbrado público eléctrico.

Otro de D. Francisco Gordillo, cabo que fué de la sección de serenos solicitando su jubilación.

Oficio del Sr. Secretario de la Sociedad de carreras de caballos mentados por caballeros dando las gracias por el premio que le concedió el Excmo. Ayuntamiento.

Cuentas del alumbrado público de gas en el mes de Abril último.

Id. del eléctrico en id.

Id. de la carne de vaca consumida en el Hospital en igual mes.

Id. de gastos generales del mismo establecimiento en el referido mes.

Id. de diferentes servicios municipales.

La velada que celebró anoche la distinguida sociedad Ruiz de Alarcón resultó agradabilísima por todos conceptos, dada la extraordinaria concurrencia que acudió al local de la calle del Salvador, apesar de lo desapacible del tiempo.

Como de costumbre, abundaba en la bonita sala el bello sexo, prestandole su más valioso atractivo.

Las dos obreras anunciadas, y otra de las ya conocidas, que se pusieron en escena a petición de los asistentes, obtuvieron acer-

NUEVO ESTABLECIMIENTO DE TEJIDOS

GARCÍA Y COMPAÑÍA,

LANCERIA 21 CON PASAJE A LA DE REMEDIOS 12

Para la temporada de Primavera y Verano.

Esta casa ha recibido el surtido completo en Sedas, Gasas, Tules, Linas, Alpacas, Muselinas bordadas, Plumetis, Batistas liberty, Piqué y Cefiros de gran fantasía en los estilos más distinguidos que indica la moda parisiense. Grandes colecciones en Velos, Mantillas, Sombrillas, Abanicos, Corsés y corbatas. Gran surtido en pañuelos de Manila bordados, lisos y adamascados. Depósito exclusivo de tiras bordadas y encajes a precios de fábrica. Surtido completo en artículos para caballeros. Gran variedad en perfumería, juguetes y objetos de gran fantasía para regalos.

TELÉFONO 142—LOS DOMINGOS CERRADO—PRECIO FIJO

Es la Casa que presenta más surtido, y vende a precios sin competencia, desde la batista a 15 cts hasta el artículo de más fantasía

todo desempeño y proporcionaron a sus intérpretes muchos aplausos. Nuestra enhorabuena a la Sociedad.

Protesta simpática.—Dicen de Madrid: Anocheció sesión la Diputación provincial y en ella se presentó una proposición de simpatía para el ministro de la Gobernación y de protesta para las faltas de respeto, de cortesía y de hospitalidad cometidas por los catalanistas como ministro y caballero. Los diputados liberales presentaron otra, aprobada la anterior, mas haciendo constar que no significaba un acto político. Reconocido que solo se trataba de una protesta contra los catalanistas, se aprobó por unanimidad.

Solo para señoras.—Cómodos y elegantes corsés franceses desde 3 pesetas. Aguas de Colonia de Murray y de Orive. Jabón Spear, Crem, Simón, Sombrillas fantasía. Larga 16, teléfono 161.

Dice ayer la «Revista Portuense»:

«EL ARZOBISPO DE SEVILLA.—Llegó ayer en el expres el Excmo. Sr. Arzobispo de Sevilla D. Marcelo Spinola y Maestre acompañado de su secretario.

Acudieron a la estación a recibirlo comisiones del Municipio, el Clero y el elemento militar.

La del Municipio presidida por el Alcalde Sr. Marqués del Castillo, formaban los Sres. D. Tomas Osborne, D. José Luis de la Cuesta, D. Alfredo Figueroa, don Joaquín Ruiz y López, D. Pedro Hernández Carrera, y el secretario de la Corporación D. José Luis García.

La del clero constituida el Sr. Alcaide Sr. Francisco Espejo, señores curas de la Prioral D. Antonio Inigo, D. Juan Luna, y D. José María Barreda; e pelillan de las Carmelitas D. José Soriano y el Reverendo P. Rector del Colegio de San Luis Gonzaga D. José Mora de la Torre.

Del elemento militar estaban el comandante Sr. Espada, capitán Sr. Gutiérrez del Corral y jefe y oficiales de la Compañía de Pavia de destacamento en esta.

Una sección de dicha compañía estuvo haciendo los honores a S. E.

En el carruaje de los Sres. Oseto dirigidos al Colegio acompañado del Sr. Alcaide, Arzobispo y Comandante Militar; allí le recibieron el claustro de profesores y los alumnos internados. Dirigiéndose todos al salón de actos, donde tuvo lugar el besamano y se despidieron las autoridades.

Encuétrase enferma de gravedad la señora doña Eloise Lizaur de Portilla.

Desamóssele el más pronto a ivio.

Estuvieron ayer en esta de comisiones de la vecina ciudad de Jerez efectuando trabajos de propaganda, para la suscripción iniciada, con destino a los gastos que ocasiona la guerra con los ingleses.

Han recibido varios donativos de cajas de vinos que se destinan a la «Kermesse» que se ha de verificar con el indicado objeto.

Hoy vendrá a esta el Sr. Gobernador civil y D. Rafael de la Viesca, con el objeto de saludar al Sr. Arzobispo de Sevilla.

El Martes sale para Paris el notable doctor oftalmólogo Excmo. Sr. don Cayetano del Toro, con sus hijos los señores de Abalcal (D. Manuel) y su bella hija.

Ha llegado a Madrid la misión de la Oficina de longitudes de Francia que va a observar el próximo eclipse de sol en Tobarra, provincia de Albacete.

Se compone de los Sres. Bigourdan y Sallet, astrónomos del Observatorio de París, Heitz, ingeniero de artes y manufacturas, é Eyseric, explorador.

Poco después se han presentado en nuestro Observatorio, donde el Director del mismo Sr. Iniguez les ha dispensado afectuosa acogida, mostrándoles detenidamente dicho establecimiento.

Actualmente se encuentran en Plasencia preparando la instalación del Observatorio los Sres. D. Antoni Tarazona, Vela y Jimenez, del Observatorio de Madrid, y don Ignacio Tarazona, catedrático de Cosmografía de Barcelona.

Muy en breve saldrán para dicho punto el sabio director del Observatorio de Madrid Sr. Iniguez y todo el restante personal del Observatorio de Madrid, excepto el señor Escandón.

Dichos astrónomos españoles han establecido el Observatorio en una colina situada a dos kilómetros de Plasencia. En el

mismo sitio se van instalar el director del Observatorio de Dublin con dos astrónomos; el director del Observatorio de Radcliffe de Oxford, con otro astrónomo; el vicepresidente de la sociedad Re I de Dublin acompañado de su hijo y el jefe de las oficinas del Nantie Almanack.

Ayer continuaba en el mismo estado de gravedad el canónigo de esta insignie Iglesia Colegial, D. Salvador Rendón y Palomino. Deseámosle alivio.

Ha sido nombrado corresponsal en Cadiz de La España Artística, revista ilustrada que se publica en Madrid, nuestro compañero en la prensa D. Santiago Cassnova. Dámole nuestra enhorabuena.

Chacinería.—Hoy se abre al público una chacinería en la calle Francos número 15, propiedad de D. Eladio Moreno. Conocidos son ya en esta población los géneros de este comerciante por su pureza y calidad, así es que en poco tiempo se ha hecho de una muy numerosa y escogida clientela. En otro lugar insertamos el anuncio del citado establecimiento.

La guardia municipal detuvo en la madrugada de ayer a un prójimo que aprobe hundo el hallarse otro dormido, en la tienda de Vega, le sustrajo del bolsillo tres pesetas.

A causa del temporal reinante, fué suspendida la corrida de novillos, para ayer anunciada.

Noticias de Sevilla:

Hay gran paralización en el mercado de granos y semillas, siendo solo solicitadas aquellas productos en los que hay escasísimas existencias, como sucede con la cebada, habas y maíz. Los precios se mantienen sostenidos, a excepción de los trigos del país, que han tenido un ligero descenso.

Temperatura media a la sombra 17.4 centígrados, máxima 23, mínima 11.8 máxima al sol 24.8 Presión barométrica: Máxima 754.6 milímetros, mínima 752.

En los centros oficiales y políticos de esta ciudad se considera un hecho muy próximo la suspensión de las garantías constitucionales en toda España.

Han sido multados por la Alcaldía seis dueños de establecimientos de comestibles por adulterar géneros que expenden y han sido analizados por el gabinete histológico.

Anoche continuó siendo la tranquilidad completa en todas partes. En la puerta del Oso no se formaron grupos ni se intentó por nadie realizar acto alguno de protesta contra la circulación de los tranvías. En vista de que el orden era perfecto y de no existir motivo para temer que volviera a alterarse nuevamente, se dispuso a las diez de la noche que se retirara la fuerza de la guardia civil que había quedado vigilando aquellos sitios, permaneciendo dentro de la cochera solo un cabo con cuatro parejas.

Nueva chacinería de Eladio Moreno.—15, Francos, 15. Especialidad en todas clases de embutidos y jamones.

Garantizados por su calidad y ser de legítima procedencia.

Los cerdos de esta casa son engordados en su propiedad con bellotas de encina y reconocidos por el veterinario D. Rafael Moreno é Hidalgo y no son nocivos a la salud.

Nota.—A las personas que han con sus pedidos esta casa se le seguirá sirviendo a domicilio como en años anteriores.

HOTEL

Se arrienda por la temporada de verano, en la villa de Chipiona un bonito hotel situado en el arrabal del Faro, con buenas comodidades, con agua de sigibe y un pozo con bomba de aire, cocina económica y jardín, y amueblado.

Para informes pueden entenderse en Sevilla plaza de S. Lorenzo núm. 4, en Chipiona con D. Manuel Miranda Bueta.

En calle Bizcocheros, núm. 11, se vende un magnífico altar muy bueno y en muy buenas condiciones y una imagen del Sagrado Corazón de Jesús de mucho mérito.

Se vende un cuadro de ZURBARAN representando un asunto místico.—En esta imprenta informarán.

La defensa del contribuyente.— Agencia administrativa a cargo de D. Manuel Goytre, y con la cooperación directa del exfuncionario de Hacienda D. Luis Zuasta y Echaide, Isaac Peral 10, entrada por la calle del Dr. Zurita, escritorio, Cádiz.

Se gestiona el despacho de todos los asuntos que deban resolverse, tanto en las oficinas de Hacienda de esta provincia como Ayuntamiento y Diputación, como en las de la Corte. Se admiten representaciones de Ayuntamientos y apoderamientos de clases pasivas para el percibo de sus haberes.

Se activa el despacho de los expedientes de viñas filoxeradas. Se encarga, mediante abono, de todo lo referente a la contribución sobre las utilidades, presentando las declaraciones juradas y demás documentos, y realizando los ingresos correspondientes.

Juzgado Municipal de Santiago REGISTRO CIVIL.

MOVIMIENTO DE POBLACION EN EL DIA 12

Matrimonios. Ninguno. Nacimientos. Teresa Palomeque Dominguez. Defunciones. Francisca Fernández Almenta. Juan Zarza Fernández.

Oratorio religioso.

JUBILEO CIRCULAR.—San Marcos. MAÑANA.—Dicha iglesia. SANTO DE HOY.—San Bonifacio y Cps. mrs. MAÑANA.—San Isidro Labrador y Patrón de Madrid y San Torcuato y Cps. mrs.

PARROQUIA DE SAN MARCOS.

Desde el día 12 al 16 inclusive estará el Jubileo Circular en dicha parroquia durante los cuales tendrá lugar el devoto quidario que anualmente se celebra en honor del glorioso martir del Sigilo Sacramental San Juan Nepomuceno.

Por la mañana a las 8 y media seguirá haciéndose el ejercicio del mes de María y por la tarde a las 6 en punto se rezará el quinario habiendo todas las tardes pláticas y reserva solemne.

Durante los 5 días habrá misa de 12 siendo la mayor a las 9 y cuarto. El día 16 a las 9 y media se celebrará la función principal en la que predicará el Sr. Cura D. Francisco Ruiz y Sanchez.

RR. DE SANTA MARIA DE GRACIA.

En dicha iglesia ante la adorable presencia de Ntro. Señor Sacramentado, todas las tardes de los días del mes de Mayo, se harán para mayor honra y gloria de Dios y de su predilectísima Madre é Hija la Santísima Virgen María, los devotos ejercicios del Mes Mariano, con fervorosas canciones en alabanza de Nuestra Señora.

CAPILLA DEL SMO CRISTO DE LA YEDRA

Devota novena en honor de la Santísima Cruz que dió principio en esta Capilla el día dos de Mayo después del toque de oraciones, rezándose la Estación del Santísimo, Santo Rosario y Ejercicio de la Novena.

El día 1 de Mayo dieron también principio después del toque de oraciones los devotos ejercicios del mes de María.

PARROQUIA DE SANTIAGO.

El Martes 1.º de Mayo a las 8 y 1/2 de la mañana y todos los demás días de dicho mes a la hora señalada se practicará la devoción del mes de María a Ntra. Señora del Perpetuo Socorro y a continuación se dirá Misa rezada en el altar de la Inma. Virgen pudiendo comulgar dentro de la Misa todos los fieles que lo deseen.

Telegramas

Optimismo inglés.—La liberación de Mafeking.

Madrid 13, 9 mañana.

La «Gaceta Nacional» de Berlin hablando de la campaña del Africa del Sur se expresa en estos términos: «Las éxitos alcanzados estos últimos días por las tropas inglesas han dado ocasión a los periódicos de Londres para entregarse a apreciaciones optimistas sobre la actual situación militar.

La «Gacet. Liberal» dice que no se puede menos de reconocer que los ingleses han ganado bastante terreno en el Estado de Orange desde el domingo último.

Juicios de la prensa inglesa sobre la guerra.—Ventajas obtenidas.—Dificultades.—Las simpatías de Europa.

Madrid 13, 11 mañana.

«The Daily Mail» manifiesta que los boers se encuentran en la imposibilidad de resistir a las enormes fuerzas que marchan sobre ellos, y no cree en la eficacia de una guerra de guerrilla.

Reconoce, no obstante, que los

FARMACIA DEL LICENCIADO D. ADOLFO BE LUQUE Y ROBRÍGUEZ DIRECTOR DEL LABORATORIO QUÍMICO MUNICIPAL DE ESTA CIUDAD, LARGA, 73 Y 75.—JEREZ DE LA FRONTERA

Esta Farmacia, montada con todos los adelantos que la ciencia moderna hoy exige, compite con las mejores de su clase por la excelente calidad y pulcritud en la confección de los medicamentos y por el abundante material de agentes curativos de que dispone. Tiene un completo surtido de todas las especialidades farmacéuticas (aguas minero medicinales, artículos de ortopedia, dosimetría completa, etc., etc.) y particularmente se dispone de todos los sueros cuyas virtudes preservativas y curativas están reconocidas. Además de tales ventajas ha establecido recientemente el servicio nocturno permanente.

Géneros Nacionales y Extranjeros ANTIGUA CASA DE DIONISIO GARCIA PELAYO HOY DE RODRÍGUEZ HERMANOS, TEMPORADA DE VERANO. Se ha recibido inmenso surtido en sedas, alpacas, lanas y sedalinas. Batistas, céfios de gran fantasía, piqué y elegantes muselinas clarín. El que quiera comprar un buen terno de primavera, estambre, vicuña, jerga, tricots, alpacas en negro y colores, driles y esterillas de hilo, no deje de visitar esta casa donde encontrará surtido y precios más ventajosos que los de ninguna otra casa. Depósito en pañuelos de la China bordados, lisos y adamascados. Único depósito de los renombrados géneros de Brujas. Esta casa presenta surtido y vende a precios más baratos que ninguna otra, desde el corsé de 4 rs., las batistas a 10 céntimos y las sedas a 4 rs., hasta los géneros de más gusto y fantasía que se fabrican. LARGA, NÚM. 9 Precio fijo.—Ventas al contado. Se dispone de un buen Sastre que confecciona trajes a medida desde 25 pesetas.

DIGESTIVO CLIN El más poderoso remedio contra las ENFERMEDADES DEL ESTÓMAGO CLIN Y COMAR - PARIS EN TODAS LAS FARMACIAS

ingleses tienen que luchar con la falta de recursos que ofrece el país, y con las dificultades que presentan las condiciones topográficas del mismo. Añade que Kruger debe haberse ya convencido que nada puede esperar de la Europa continental, á no ser simpatías platónicas. Peregrinación portuguesa á Roma —Obispos.—Despedida. Madrid 13, 12 mañana. De Lisboa acaban de partir 1,300 personas próximamente en peregrinación para Roma. Acompañanles el cardenal patriarca de Lisboa, los arzobispos de Praga y los Algarbes, los obispos de Coimbra, Oporto, Braganza, Portalegre y Angra. El nuncio monseñor Ainti y una considerable multitud han despedido á los romeros. Estos se detendrán en Lourdes. Pérdida de los ingleses en el último combate.—Los transvaalenses en el territorio orangista. Madrid 12, 2:30 tarde. Las pérdidas de los ingleses en el combate que tuvo lugar ayer entre Maldell y Cronstad fueron dos capitanes y un teniente muertos, un comandante y tres tenientes heridos y gran número de soldados, según dicen los partes recibidos. El parte oficial añade que los transvaalenses no quieren combatir en el territorio del Orange. El empréstito.—Solemne sesión en la Academia Española. Madrid 13, 5 tarde. Confirmase que en el Consejo de mañana se acordará la emisión de empréstito. A la sesión de la Academia Española en honor de Goya, Meléndez Valdés, Moratin y Donoso Cortés, ha asistido la familia real y una brillante concurrencia. Los boers en las orillas del Vaal. Los boers se fortifican al norte de rio Vaal. VAPORES ENTRE CÁDIZ Y EL PUERTO DE SANTA MARÍA Salidas del Puerto Salidas de Cádiz. LUNES 14 9 30 de la mañana. 10 30 de la mañana. 11 30 de la idem. 2 de la tarde. 3 de la tarde. 4 de la idem. MARTES 15. 10 de la mañana. 11 de la mañana. 12 de la idem. 2 de la tarde. 3 de la tarde. 4 de la idem. Matadero de Jerez de la Frontera Reses degolladas en el día 12

Reses	Peso	Precios
Vacuno	8	1168 0/0 kls. 1 60 pta.
Lanar	16	305 800 , 1'14 ,
Cabrío	0	00 000 , 1'14 ,
De cerda	13	1086 000 , 0 00 ,

Imprenta de EL GUADALETE.